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今年以来，锦屏街道上宋村

结合自身古贤众多的人文特色，

投资 18万元，重新装修村文化礼

堂，着力建成一座具有古贤因素

又富有时代气息的文化礼堂。目

前，礼堂的室内装修和展厅设计

正在进行，预计11月可完工。

上宋村有着传统村落的格局

和风貌，锦溪河北岸边，青墙黛瓦，

阊门小院，巷弄纵横交错，淳朴的

民风传承着古乡贤的精神遗风；河

南边，幢幢新房林立，群众生活安

乐，无不呈现出新农村的新气象。

上宋村规模不大，但历史悠

久，人杰地灵。上宋宋氏始迁祖

宋嗣宗是唐代丞相宋璟的曾孙，

在唐朝天祐四年（907年）担任奉

化县令，曾带民凿浦口河、筑朱家

塘，引江水灌田数千顷，深受百姓

爱戴。住在县东门关之迎恩坊

（原斗门村一带），人名其居为“广

平乡”。宋嗣宗去世后，当地百姓

建风墩庙祀之。南宋嘉定十三年

（1220年）、绍定五年（1232年）宋

氏后裔宋炳、弟宋洎分别中进

士。明朝时，宋琰在永乐 13 年

（1415年）考中进士，后随于谦参

加土木堡之变后的京师保卫战，

献良策颇多。宋旭在成化十七年

（1481年）考中进士，担任刑部主

事，并有有诗作留世。如《文昌

桥》诗云：“谷口长虹跨紫衢，江溪

花竹映郊居。家传司马题桥笔，

世授张良佐汉书。岩屋秋风飞燕

雀，石潭春水化龙鱼。后人不坠

斯文美，长向荣禾照里闾。”此处的

文昌桥，指架于锦溪河上的北街

桥，谷口指凤山和锦屏山之间的河

谷口。紫衢原指京城，此指县城和

北街上宋。字里行间抒发着作者

对家乡的赞美之情。历览史实，上

宋村前后有15位之多宋氏后裔被

明清两朝邑志载入史册。

今年来，上宋村把村文化礼

堂建设作为实事工程，按照“文化

礼堂、精神家园”的功能定位，因

地制宜，紧紧结合孝文化和廉政

文化，大力宣扬社会主义核心价

值观，努力打造集锦屏学堂、多功

能活动室、党员活动室等于一体

的农村文化礼堂，进一步丰富村

民业余文化生活，提升村民的文

化水平，增强村民生活的幸福感。

“村民孝顺长辈，家庭纠纷就

少了；大家都讲道德，邻里纠纷也

少了。”村党支部书记宋建波表

示，传承古贤文化的孝德治村，这

些年村内矛盾纠纷发生率大幅下

降，村里的和谐氛围进一步提升。

图为村文化礼堂大门。

上宋村：传承古贤精神的文化礼堂

本报讯（通讯员 王一丹）不

忘初心、方得始终。自“不忘初

心、牢记使命”主题教育启动以

来，锦屏街道党工委扛起主责，勇

担使命，学做结合，查改贯通，不

断推进主题教育走深做实。

高站位谋划，确保理论全员

学深。面对街道党员数量多、职

业分布广的现状，强化顶层设计，

分类制定学习措施，确保学习教

育高质量推进。一是带头精读深

入学。针对“两书一章”思想理论

学习，3次召开专题会议，讨论制

定机关、村社、两新、学校等支部

学习计划单，照单推学。同时，班

子带头领学，规定每天自学半小

时，组织集体学习、集中研讨 5个
半天，静下心读原著、悟原理，谈

体会、找差距，以实际行动作好学

习示范。二是丰富载体广泛学。

对全体党员，已分类开展集中轮

训 7批 1900余人，组织参观“初心

红榜”42批1200余人，基本实现学

习全覆盖；对党员干部，积极参与

街道新中国成立 70周年暨“最美

奋斗者”颁奖晚会，激励学习先

进、再立新功；对工作和学习时间

有冲突的党员，通过微信推送“每日

一习”“书记微课堂”等，方便随时随

地学；对老弱病残等特殊群体党员，

采取优秀党员上门送书、讲读送学

等方式，实现应学尽学。三是上下

联动指导学。建立“三对一、一联

三”指导机制，即班子成员和机关干

部3人指导1个基层党组织，1名班子

成员联系“1村1社1‘两新’”。指导小

组定期检查、不定期抽查，督促基层支

部经常学、深入学；班子成员组织各支

部党员志愿者开展讲学、帮学、送学，

促进共学习同提升。

高质量调研，确保问题全面找

准。面对群众对文明环境期望高和

老城区基础设施落后、综合整治困难

的矛盾，创新实行街道、社区以及城

管、公安、交警等基层站所“班子包

片、党员带头、全员入网”的全科网格

管理机制，找准问题、破解难题。一

是真心察民意。围绕“三服务”，结合

包乡走村，班子成员带队，网格长、网

格员参与，重点开展“三查”，即查老

弱病残帮扶是否到位，查垃圾分类落

实是否规范，查安全生产隐患是否整

改。二是诚心问民需。结合全科网

格建设，发动机关党员干部深入基层

找问题，重点搜集涉及乡村振兴、农

房改造、社区治理等领域的难题，做

到工作服务到一线，问题发现在一

线，矛盾解决在一线。三是实心解民

忧。针对群众反映的公共设施、小区

停车、市容环境等方面的突出问题，通

过走访核实，摸透问题，制定措施，确

保民生“顽疾”高效高质治理。“不忘初

心、牢记使命”主题教育开展以来，党

员干部及网格成员累计调研 1248人
次，发现民生问题 345个，现场解决

320个，移交解决25个；帮扶困难群众

51户、困难党员127人，得到了群众广

泛肯定，树立了党员良好形象。

高标准落实，确保整改全域到

位。面对调研检视发现的“关键小

事”“民生大事”，对表对标开展整

治。一是上下联动抓整改。针对垃

圾分类繁、难、乱问题，在前期投入

420多万元，新配四色垃圾桶 2500多
个，改造垃圾底座 600 多个的基础

上，组织党员干部放弃休假、进村入

社、定点定人、轮班轮岗开展垃圾分

类桶边督导，同时发动村社党员志愿

者入户宣传指导，有效规范了垃圾分

类。二是集中攻坚抓整改。针对车

位少、停车难问题，通过“打破围墙、

拆除危房、优化路面功能配置”等方

式，新建停车场2只、车位1000余个，

新增路面停车位 400多个，有效缓解

老城区停车难矛盾。三是挂图作战

抓整改。对标“8+1”专项整治，逐一

细化、逐条抓实，逐项整改。特别是

针对安全生产百日攻坚，采取明确目

标、倒排进度、对账销号形式，组织两

新支部党员先行开展隐患自检自查、

交叉互查，跟进街道排查、专家督查，

确保安全隐患件件整改到位。

在“不忘初心、牢记使命”主题教

育推进过程中，街道坚决把初心和使

命“放在心上、抓在手上、落实在行动

上”，牢牢把握“守初心、担使命、找差

距、抓落实”总要求，坚持问题导向、

目标导向和成果导向相统一，进一步

加强学习、深入调研、开展检视和落

实整改，在学习教育上再加温，在以

学促行上再加力，在整改落实上再加

码，巩固扩大“不忘初心、牢记使命”

主题教育成果。

图为街道“不忘初心、牢记使命”

主题教育党员集中轮训（第二期）现

场。

勇担使命 学做结合

锦屏推进“不忘初心、牢记使命”主题教育走深做实

本报讯（通讯员 葛梦园）自

10月10日起，锦屏街道组织安全生

产检查人员深入各村、社区，认真仔

细开展危险化学品使用单位及小企

业小加工作坊安全生产排摸工作。

截至目前，共排摸各村、社区小企业

小加工作坊200余家。

据悉，此次“百日安全生产整治

大会战”时间自本月起到 2020年春

节前，以大排查大教育大整治大提

升为主要内容，集中整治一批事故

隐患，打击一批突出非法违法行为，

整顿一批严重违规违章企业，关闭

取缔一批非法违法企业，严厉惩治

一批非法违法责任人，进一步夯实

安全生产的基层基础，坚决遏制重

特大安全事故发生，全面提升辖区

安全生产管理水平。此次街道安全

生产整治大会战除涉及危险化学品

使用单位和小企业、小加工作坊外，

还包括道路交通、建筑施工、旅游经

营场所、宗教场所、危旧房治理等各

行业领域安全生产和消防安全工

作。

该街道把本次百日安全生产整

治大会战纳入“不忘初心、牢记使

命”主题教育活动，作为检视问题、

整改问题的重要内容，作为检验主

题教育的一项标准抓紧落实。为加

强组织领导，街道成立了以办事处

主任为组长的领导小组，各相关部

门、村、社区按照“三个必须”原则，

严格履行行业监管责任，迅速有序

开展安全生产排查和整改工作，全

部摸清底数。一是开展“两小”企业

排摸。按照属地管理原则，以村（社

区）为单位，充分发挥基层一线工

作，由村、社区书记负责对各自村、

社区内企业进行拉网式排摸，建立

“两小”企业清单。二是开展危化品使

用单位排摸。街道各线办全面排摸各

自主管领域使用危化品单位，并全面

建立清单。

据悉，街道应急管理所下一步将

根据各村、社区排摸情况，对“两小”企

业及涉及危险化学品使用单位进行核

查、登记；对在核查过程中发现“两小”

企业及涉及危险化学品使用单位存在

安全隐患的，迅速作出整改并建立“一

企一档”或“一单位一档”，确保“百日

安全生产整治大会战”工作成效显著。

锦屏打响“百日安全生产整治大会战”
目前已排摸小企业小加工作坊200余家

本报讯（通讯员 葛梦园）继 9
月28日召开生活垃圾分类工作推进

会以来，锦屏街道积极发挥党员干

部带头作用，发动群众积极参与，抓

好垃圾分类源头，全力推进生活垃

圾分类行动自觉，为建设“现代化健

康美丽新城区”作出锦屏贡献。

在垃圾分类推进战役中，涌现

了众多特色鲜明、效果显著的生活

垃圾分类做法。

仁湖社区：党员带头 全员共创
“十一”刚过，一批身着红马甲的

志愿者分批来到绿城玫瑰园小区，向

居民们做动员、做宣传，进行桶边督

导，争当垃圾分类践行者。这是仁湖

社区发挥在职党员带头作用，全员共

创优美社区环境的生动例子。

目前，仁湖社区垃圾分类工作

在大家齐心协力下开展得有声有

色。据社区党支部书记邬蕾蕾介

绍，目前在社区登记在册的在职党

员有 185名，已有 140余名党员确定

报名垃圾分类志愿工作，党员实际

参与率已超过92%。

“记得国庆节刚过，财政局在职

党员成了首批大规模、有组织进入仁

湖社区的党员志愿者。”据邬蕾蕾介

绍，10月 8日下午，财政局在职党员

和社区工作人员一起，采取分组包楼

栋的方式，挨家挨户上门向居民发放

垃圾分类宣传资料，讲解垃圾分类知

识，开展桶边督导，此后其他单位的

在职党员纷纷到社区主动报名。社

区工作人员根据所辖绿城玫瑰园小

区垃圾分类撤桶并点后的实际情况，

将报名人员一一登记、分组，确保每

晚有10名在职党员到岗到位。

花园社区：用行动点亮志愿服务
在 9月 24日全区生活垃圾分类

工作推进会召开后，花园社区党委

立即组织两委会成员召开垃圾分类

工作推进会，以小区为单位成立垃

圾分类领导小组，社区书记、主任、

副书记担任各小区的执行点长，9月
27日开始就分头进小区指导开展生

活垃圾分类工作。

滨江家苑小区业委会主任胡国

民接到社区开展生活垃圾分类的通

知后，立马组织由社区代表、物业代

表和 12名业主代表及 12名楼宇组

长参加的垃圾分类动员会，安排相

关事宜。9月 29日业委会又组织一

支由24名居民组成的垃圾分类志愿

者队伍，挨家挨户入户宣传发动，仅

用两天第一轮入户宣传工作就完成

90%。为顺利做好撤桶并点工作，

尽量合理地设置新的垃圾桶点位，

业委会的几位主任和社区干部一道

奔波在小区的各个角落，碰到问题

就上门征求居民意见，并做好解释

工作。通过大家的努力撤桶并点工

作顺利完成，从原来的 14个垃圾桶

点位顺利减至目前的4个。

社区工作人员告诉笔者，每个

点位上每天都能见到 2名身穿红马

甲的热心居民志愿者。

王筱英阿姨就是这支红色志愿

队伍里其中一员，在滨江家苑小区

里，“人熟、地熟、情况熟”是她的优

势，小区里总能见到她瘦弱且忙碌的

身影，为了便于实际工作，社区和业

委会处理大大小小的繁琐事总需要

依靠她的帮助，在垃圾分类这场战役

里，撤桶并点、入户源头指导工作的

发动、志愿者的联系等，她总是毫不

推辞地接受任务并积极配合完成。

长岭社区：创制学习视频强督导
为了让督导员更好了解垃圾分

类督导工作，长岭社区独家定制了

一个学习视频，从录制到剪辑均由

社区干部自行拍摄完成，视频发布

到每个在职党员微信群，用最接地

气的方式让每位督导员都能清晰了

解督导活动的全过程。

截至目前，锦山明珠小区在职

党员报到人数为193人，参加督导活

动的党员共有95人。长岭社区通过

建立在职党员督导活动统计卡，将

每次参加活动的党员都登记在册，

月底进行统一统计，让每一位参加

活动的在职党员都有满满成就感。

笔者在走访时发现，社区垃圾

分类桶边督导工作采用“一个专职

工作人员+一个志愿者”的 1+1 模

式，督导效果明显。偶尔有居民没

有将垃圾进行分类或不愿开袋检查

时，经过党员志愿者的劝说，他们变

得十分理解和配合。每天晚上，社

区工作人员分组来到志愿者督导点

位，与志愿者现场交流、整理分类情

况和问题。社区在职党员微信群实

时发送分类进展和党员参与情况，

与党员们互动、分享心得，大力塑造

垃圾分类的浓厚氛围。

图为党员志愿者在桶边督导，

并向居民宣传垃圾分类知识。

党员参与 先锋引领

锦屏上下联动确保生活垃圾分类工作早出成效

本报讯（通讯员 琚灿芬
林夕）他们中有人是科教界权威，

有人是商界翘楚，有人是文艺界

精英……但他们有个共同的称呼

——锦屏乡贤。虽然阔别家乡多

年，但他们中的许多人乡音无改，

故土难忘。

前不久，为庆祝新中国成立

七十周年，奉化撤市设区三周年，

部分锦屏乡贤应邀录制视频，寄

出自己的一份乡愁，捎上自己的

一声祝福。

寄语里：有回味，有感恩
“我是学文的，一辈子跟书打

交道，到现在我家里有将近一万

册的书，为了感恩家乡、报答奖

项，我愿意将这全部的书无偿捐

献给家乡图书馆，为家乡的文化

工艺事业添一块砖加一片瓦。”这

是 83岁的浙江省作协副主席、中

国作家协会会员汪浙成的寄语。

“我对于我们家乡非常的思

念，思念那里的人、那里的事、那里

的物，特别是家乡的食物。”2016年
里约残奥会复合弓、混合团体冠军

和公开级冠军周佳敏表示，“锦屏

在区委区政府的领导下，家乡建设

得越来越好，越来越美。”

“我小学快乐的六年时光在

锦屏街道居敬小学度过的，我非

常感谢这所棋类特色学校对我的

培养。”中国象棋运动员、国际特

级大师严子熙认为居敬小学特色

教育让她改变了人生轨迹。

“儿时在乡间四处奔跑，在

溪水涧旁进行嬉戏，饱食水蜜桃

后，酣睡在桃源深处的情景至今

记忆犹新。”武汉宁波商会会

长、湖泛海凯伦电气有限公司董

事长周艳回忆着过去的时光。她

的寄语是“衷心地祝福家乡锦屏

山更青、水更绿，经济发展更上

一层楼。”

“忘不了童年时期的小伙伴、

忘不了挑灯夜战的同学们，忘不

了奉化牛肉干面、吴记馄饨和水

蜜桃等传统美食。”美国谢菲尔德

大学博士后讲师卓璐的寄语中满

满都是少时的回忆。

寄语里：有自豪，有感慨
美国德州农工大学机械工程

系硕士、美国 BesTech公司达拉

斯分公司工程部主任、经理周继

军说，奉化现在马上要建成轻轨，

连通宁波，相信下次回来又是一

番新的景象。他的寄语是“百尺

竿头更进一步，一年比一年好，成

为名扬天下新奉化。”

美国新墨西哥州立大学有机

学博士、美国缅因大学博士后周忱

说，近年来家乡发展的特别快，每

次回来，有很多的惊喜，非常开心。

“马路越来越宽，绿化搞得越

来越好，办公楼、居民楼日新月

异。”美国俄亥俄州立大学细胞生

活学博士、美国国立健康研究院

终身研究员冯央感慨地说。

德州大学哲学博士、安特塞克

信息公司首席顾问毛翊的寄语是

“我在大洋彼岸为新锦屏点赞喝彩，

在一个崭新的锦屏呈现的背后，是

众多的家乡人的奉献和付出。”

寄语里：有祝福，有期许
澳大利亚墨尔本大学国际商

务硕士、伟爵集团袜类进口部产

品助理李碧静的寄语：“走过看过

世界各地的风景，最爱的还是家

乡桃红柳绿、小桥流水的江南景

致。”她也希望奉化区成为有它自

己特色的一个区，希望大家的生

活越来越好。

“尤其是撤市设区以来，城市

人文环境焕然一新，城市的卫生

和绿化，到宁波的交通便利等都

给我留下了深刻的印象。”美国纽

约州立大学石溪分校、电子工程

系博士、清华大学工程物理系副

研究员邢宇翔发来的寄语，她祝

愿奉化的乡亲父老身体健康，万

事如意。

春风如约至 鸿雁如期归

街道海内外乡贤送来暖心寄语


